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Fassi, 10 años en
Talleres y promesa 
de estadio propio

Con fondos locales, 
Villa María suma Ingeniería 
Civil pese al ajuste

De Rivas se prepara para su primera apertura de sesiones
Por Julieta Fernández

E
ste lunes por la tarde tendrá lugar la 
apertura de sesiones del 2025. Será en 
el Viejo Mercado y será la primera vez 

que el intendente Guillermo De Rivas emita 
su discurso para inaugurar el nuevo año 
legislativo. Como suele ocurrir, se espera 
un repaso de sus primeros siete meses de 
gestión y algunos anuncios sobre cómo se 

desarrollará la gestión en distintos aspec-
tos. Para ello, recurrirá a una receta a la que 
apelaron sus funcionarios cuando dieron 
sus informes anuales en diciembre: que las 
distintas políticas mencionadas atraviesen 

los tres ejes de su campaña: “ciudad cen-
trada en las personas”; “ciudad habitable y 
sostenible” y “un Río Cuarto de oportuni-
dades para la producción, innovación y el 
trabajo”.  (Sigue en página 10)

RIO CUARTO

Los libertarios preparan la contraofensiva digital a la movilización

Por Felipe Osman

La oposición ensaya críticas (y estrategias) al discurso de Llaryora
Por Gabriel Silva

A 
pesar de las diferencias 
subterráneas -y no tan-
to- que persisten dentro 

del arco opositor unido aún 
bajo el paraguas de lo que en 

algún momento fue Juntos 
por el Cambio, esta porción se 
hará oír mañana en Dean Funes 
cuando el gobernador Martín 
Llaryora le de el puntapié ini-
cial a las sesiones ordinarias en 
la Unicameral.

Después de una tensión ins-
talada a partir de la elección del 
escenario en el norte provincial, 
y de que este diario adelantara 
que en el discurso habrá anuncios 
destinados a esa región de Cór-
doba y al “sur-sur” del territorio, 

radicales y juecistas ensayan los 
dardos que dispararan al ofi cia-
lismo en la calurosa tarde noche 
del noroeste.

Y si bien hasta el momento es 
una incógnita si habrá encuentro 
o foto conjunta entre el senador 

Luis Juez y el diputado Rodrigo de 
Loredo, ambos líderes del Frente 
Cívico y la UCR, respectivamente, 
lo que se sabe es que en los cues-
tionamientos el trazo grueso será 
el mismo. 

(Sigue en página 5)

En San 
Francisco los 
“naranjitas”, 
afuera…
Por Franco Cervera

H
ace pocos días se viraliza-
ron algunos videos donde 
el intendente de Mar del 

Plata, Guillermo Montenegro, 
ordenaba expulsar a las personas 
que intentaban ofi ciar de “trapi-
tos” o “cuida coches”. Tema que 
siempre está en discusión y sin 
dudas muchas personas se ex-
presan muy enojados con la posi-
bilidad de que cualquier persona 
sin autorización se adueñe de un 
espacio público y quiera cobrar 
por estacionar o supuestamente 
cuidar el vehículo.

Evidentemente el intendente 
de San Francisco, Damián Bernar-
te, notó la corriente a favor sobre 
el tema y decidió echar manos a la 
obra. En los últimos días dieron a 
conocer desde el propio Ejecutivo 
Municipal, que junto a la fuerza 
policial llevan adelante controles 
más exhaustivos en “zonas calien-
tes” para sacar a los denominados 
“trapitos”, “naranjitas” o “cuida 
coches”. (Sigue en página 8)

L
a reacción del espectro pro-
gresista al discurso de Javier 
Milei en Davos no tardó en 

llegar, y a modo de respuesta se 
organizó una movilización que pro-
mete ser multitudinaria en Buenos 

Aires, donde tendrá su epicentro, y 
cuanto menos concurrida en cada 
provincia en la que se replicará, 

entre las cuales Córdoba no es la 
excepción. 

(Sigue en página 4)

La Marcha Federal del Orgullo
como aperitivo de Dean Funes
Por Carolina Biedermann

M
añana, la Marcha 
Federal del Orgullo 
Antifascista y Anti-
rracista en Córdoba 

coincide con la apertura de sesio-
nes ordinarias de la Legislatura. 
Será una marcha transversal a las 
banderas políticas en done los va-
lores y las ideologías se pondrán 
en juego. Las presencias políticas 
serán valoradas, en el marco de 
una jornada intensa cargada de 
compromisos. Las ausencias, 
en general, hablarán pos si solas 
fi jando una mirada ideológica.

La convocatoria está hecha 
para este sábado a las 16 en la 
esquina de Colón y General Paz. 
Se marchará en contra de los dis-
cursos de odio promovidos por el 
presidente Javier Milei en el Foro 
Internacional de Davos en, contra 
de la comunidad LGBT+ y por la 
voluntad llevada al ministerio 
de justicia de querer eliminar la 
fi gura penal del femicidio. Algu-

nos de los líderes políticos locales 
que macharán, lo harán por fuera 
de las columnas partidarias que 
participarán.

En paralelo se llevan a cabo 
dos eventos con envergadura 

política: la apertura de sesiones 
ordinarias de la Legislatura, en 
la localidad de Dean Funes, y una 
reunión cumbre de la UCR en el 
norte provincial, con la participa-
ción de los diputados nacionales 

y una conferencia de prensa en-
cabezada por Rodrigo De Loredo 
a las 17hs. Gran porción de los 
referentes políticos optaron por 
estos dos eventos.

(Sigue en página 3)

APERTURA DE SESIONES

Liliana Montero, 
Miguel Siciliano, 

Brenda Austin 
y Luciana 

Echeverría.
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Enroque corto
Armas menos letales para la 
Guardia Urbana Municipal

S
e conoció en las últimas horas que la 
Guardia Urbana Municipal ya cuenta 
con armas no letales. Por eso, el infor-

mante municipal llamó al periodista.
Informante Municipal: Concurrido 

acto en barrio Empalme…
Periodista: Perdón, ¿de qué me perdí?
IM: Le cuento, el intendente Daniel 

Passerini y el ministro de Seguridad pro-
vincial, Juan Pablo Quinteros, encabezaron 
el acto de entrega de armas menos letales 
que se incorporan a las fuerzas locales de 
la Capital.

P: Bien…
IM: Los efectivos de la Guardia Urbana 

equipados con los elementos de seguridad 
fueron capacitados a través de la diploma-
tura en Seguridad y Convivencia Ciudada-
na de la Universidad Nacional de Villa María 
y realizaron el curso de manipulación y 
portación de armas no tan letales dictada 
por efectivos de la dirección de Entrena-
miento Policial de la Policía de Córdoba.

P: Ajá.
IM: Passerini dijo que “con el goberna-

dor Martín Llaryora tomamos la decisión 
de llevar adelante el abordaje de la seguri-
dad ciudadana desde los gobiernos locales. 
El trabajo articulado es una bandera que 
llevamos siempre en lo más alto, con el 
único objetivo de trabajar para la gente 
buscando soluciones”.

Las armas menos letales se utilizarán 
para reducir o disuadir a agresores en di-
versas situaciones. Junto a la adquisición 
de chalecos antibalas permitirá nuevos 
abordajes territoriales y funcionalidades 
para la fuerza local.

 

Fuerte guiño libertario al ex 
lilito

L
a marcha del colectivo LGTIQ+ que 
se desarrollará mañana en todo el 
país para rechazar los dichos del 

presidente Javier Milei en el Foro de Davos 
será uno de los temas del fin de semana. 
Sin embargo, en “X” ya se empezó a agitar 
el tema ayer.

Informante Libertario: ¿Vio lo que pasó 
en las redes?

Periodista: Con qué de todo, no me la 
haga difícil 

IL: Con la marcha de mañana y todos 
los que van a salir a marchar en contra del 
Gobierno.

P: Ah, sí por supuesto.
IL: Bueno, en las redes hubo un guiño 

fuerte de un libertario con peso al legislador 
provincial Gregorio Hernández Maqueda.

P: El ‘lilito’…
IL: Y dale, con eso  ¡qué no es más lilito , 

hombre! ¡A ver si le queda claro!
P: No se enoje, ¿qué pasó?
IL: Maqueda salió a pegarle a Carrió y 

CFK porque las dos salieron a cruzar a Milei 
con la marcha, pero Gregorio fue felicitado 
por Agustín Laje. Y en “X”.

P: Ajá 
IL: “Felicito públicamente a Gregorio, 

que se hartó de los zurdos disfrazados de 
republicanos de la CC, y se sumó el año pa-
sado a las Fuerzas del Cielo del presidente 
Javier Milei. Bienvenido al VERDADERO 
CAMBIO”, puso Laje. Se la dejo, abrazo.

 

Chamorro contra Juez

U
no que salió picante en redes a 
cruzar al senador Luis Juez fue el 
legislador provincial del oficialismo 

y hombre del socialismo, Matías Chamorro. 
Por eso, el informante de la Legislatura 
llamó al periodista.

Informante Legislatura: Salió fuerte 
Matías 

Periodista: ¿Qué pasó?
IL: Vio que todos le están dando a Juez 

por la cantidad de cambios que tuvo a lo lar-
go de su vida política. Mucho más ahora con 
la salida de la presidencia del bloque PRO y 
su deseo de sumarse a las fuerzas del cielo 

P: Bueno…
IL: Resulta que hay una cuenta media 

troll que subió todos los vaivenes de Luisito 
y Chamorro se hizo de eco de ello. No solo 

republicó el video, sino que agregó esto 
“más casta que el Luis no hay y los cordo-
beses están cansados, ya no se ríen con los 
mismos chistes. Pero ojo, ¡no somos todos 
lo mismo! Estamos quienes construimos 
el futuro y trabajamos para que la ola an-
tiderechos no se extienda en la Provincia”. 
Durísimo. 

Los gremios, adentro

E
l periodista hacía una ronde de lla-
madas para adelantar cómo avanza 
la movilización del sábado, y esto fue 

lo que habló con su informante gremial.
Periodista: Estimado, ¿cómo anda? ¿Se 

imagina para qué lo llamo?
Informante Gremial: Amigo, desco-

nozco. ¿A qué debo el gusto?
P.: Estamos armando el rompecabezas 

para saber qué acompañamiento va a 
tener la movilización de este sábado en el 
mundo gremial, y me acorde de usted, que 
es baqueano en estos temas.

I.G.: Ja, ja. Pregunte nomás entonces.
P.: ¿A la CGT Regional la contamos 

adentro?
I.G.: Mire, la CGT Nacional dijo que iba, 

asique la CGT Regional, que sigue la línea 
que marcan desde allá, va a estar. Qué clase 
de presencia termine habiendo es un tema 
aparte. Formalmente acompañan. Después 
veremos cuántos cuerpos suman.

P.: ¿La CGT Córdoba?
I.G.: La CGT Córdoba, de (Ilda) Bustos, 

(Andrés) Colazo y (Federico) Corteletti va a 
estar. No pueden sacarle el cuerpo.

P.: ¿Y las 62 Organizaciones?
I.G.: Esa es una buena pregunta. Mire, 

yo no he escuchado que los compañeros 
vayan a sumarse. No descarte que manden 
a algunos secretarios generales. Pero movi-
lizar en serio, no creo… Nunca se olvide que 
soplar no es hacer botellas… y para movili-
zar hay que poner recursos… Solamente van 
a meter una columna importante si desde 
el Centro Cívico se lo piden.

U
n nutrido grupo de inten-
dentas de distintas loca-
lidades de la provincia de 

Córdoba emitió un duro comuni-
cado en contra de los polémicos 
dichos del presidente Javier Milei 
en el foro económico de Davos.

“En defensa de los derechos 
adquiridos, intendentas y jefas 
comunales de la provincia de 
Córdoba hacemos expreso nues-
tro enérgico rechazo a los dichos 
vertidos por el presidente Javier 
Milei en el marco del desarrollo 

del Foro Económico Mundial en 
Davos. Sus palabras, en distintos 
pasajes del discurso, representan 
un claro ataque a las mujeres y a la 
comunidad LGBT+. No se pueden 
vulnerar derechos básicos bajo 
el argumento de una supuesta 
batalla cultural contra la cultura 
woke . Consideramos que, si hay 
que dar una batalla cultural, debe 
ser bajo la premisa de sostener 
derechos, ampliarlos y contribuir 
a construir una sociedad más 
inclusiva”, expresaron.

Y agregaron que “la propuesta 
del Ejecutivo Nacional de elimi-

Intendentas cordobesas se mostraron juntas para rechazar los dichos de Milei
Se reunieron en la explanada del Centro Cí-
vico y emitieron un comunicado rechazando 
los dichos del Presidente en el foro de Davos.

nar la figura del femicidio es una 
muestra clara de que, lejos de ser 
una sociedad libre, estaríamos 
retrocediendo cultural y social-
mente”. “Las modificaciones que 
pretende introducir no tiene su 

correlato con normativas nacio-
nales e internacionales que re-
conocen a la violencia de género 
como un problema estructural de 
la sociedad. Desde cada rincón de 
nuestra provincia, reafirmamos 

nuestro compromiso con la de-
fensa de los derechos conquis-
tados y con la construcción de un 
futuro en el que la igualdad y la 
equidad sean pilares fundamen-
tales para el desarrollo de nuestra 
sociedad”, dijeron.

Entre las que adhieren figuran 
Carolina Basualdo (Despeñade-
ros), Julieta Aquino (Inriville), 
Claudia Acosta (Mi Granja), Sol 
Ochoa (Simbolar), Lucy Diaz 
(Las Tapias), Silvina Cabezas 
(San Pedro), Claudia Godoy (San 
Marcos Sud), Carolina Caballero 
(Los Hornillos), Natalia Di Pace 
(Villa Cerro Azul), Melina Reta 
(Dique Chico), Gisela Becerra 
(Los Mistoles), María José Acuña 
(Villa de Soto) y Graciela Sánchez 
(Ballesteros), entre otras. 
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(Viene de Tapa)
La marcha contará con la 

participación de otros referentes 
quienes, en el orden de priori-
dades, lograron acomodar sus 
agendas para participar de los 
compromisos políticos en el norte 
y pasar a dar su apoyo en este re-
clamo federal.

En el caso de la Unión Cívi-
ca Radical, la legisladora que 
participará de la marcha y de la 
apertura de sesiones es Brenda 
Austin. Si bien Austin no es jefa de 
bloque, ocupa el segundo lugar en 
el rango del espacio y es una activa 
militante de los derechos por los 
que se marchará. Avisó que no 
participará del acto radical para 
centrar su jornada en la marcha. 
Austin dijo:

 “Voy a la marcha porque creo 
que ante las declaraciones de 
Milei es necesario mostrar que 
gran parte de la sociedad Argen-
tina no acuerda con una mirada 
que ataca a las personas por sus 
identidades. Hay cosas que no son 
negociables y que, además, están 
amparadas por la Constitución 
Nacional”.

“El verdadero liberalismo no 
puede nunca ser homofóbico ni 
atacar tampoco los procesos de 
conquistas de los derechos de las 
mujeres que solo expandieron el 
ejercicio de su libertad en el reco-
nocimiento de las desigualdades 
estructurales que oprimen. Negar 
que la gran mayoría de los abusos 
se producen dentro de familias 
heterosexuales y atacar la educa-
ción sexual integral lo único que 
hace es poner a niños y niñas en 
una posición de enorme vulne-
rabilidad frente a los verdaderos 
abusadores. En el mismo sentido, 
negar los femicidios como cate-
goría que explícita la violencia de 
varones ejercidas sobre las muje-
res impide erradicar la violencia 
de género y familiar. El presunto 
argumento de la igualdad usado 
allí es tan absurdo como negar 
las codificantes de homicidio por 
el vínculo”.

“Lo que hizo Milei en Davos 
además provoca un enorme daño 
por su investidura presidencial 
que no respeta. Y habilita la vio-
lencia verbal y la física de las mi-
norías violentas que promueven 
estas ideas fascistas. Frente a eso 
creo necesario expresar mi posi-
ción política y personal”.

Desde el radicalismo, quien 
también confirmó su participa-
ción es el legislador Dante Rossi. 

La Marcha Federal del Orgullo
como aperitivo de Dean Funes

La Marcha Federal del Orgullo Antifascista y Antirracista, 
coincide en Córdoba con el discurso que dará Martín Llar-
yora en la apertura de sesiones legislativas en Dean Funes. 
Un pequeño puñado de legisladores, jefes de bloque, harán 
una parada previa para frenar a Milei y continuar su rumbo 
hacia el norte cordobés.

El legislador se expresó en sus 
redes sociales diciendo: “Mi abso-
luto respaldo a la marcha Federal. 
Por una Argentina más diversa, 
más tolerante y más libre”, e invitó 
a sus seguidores a participar.

Luciana Echevarría, legisla-
dora por el frente de izquierda, 
también. Echavarría dijo:

“La marcha coincide con la 
apertura de sesiones de la legisla-
tura, pero la verdad es que, en este 
marco, ir a escuchar un discurso 
de tinte electoral de Llaryora, no 
creemos que sea la prioridad, 
sino justamente en las calles con 
este convocatoria, que además 
promete ser  importante por el 
rechazo que han generado las 
expresiones de Milei y que tam-
bién es parte de un malestar más 
grande. Este sábado, en la marcha 
es el lugar donde hay que estar”.

Desde la línea peronista, que 
va a participar de la apertura de 
sesiones en Dean Funes, Miguel 
Siciliano, jefe de bloque de la 
bancada en la Unicameral tam-
bién marchará. Siciliano, en su 
gestión municipal, alzó la bandera 

LGBT+ en las políticas públicas 
de la ciudad. Lo hará por fuera de 
las columnas partidarias junto a 
su familia.

Siciliano destacó: “Acompa-
ñar el reclamo de las minorías 
no es solo una obligación, sino 
que debería ser un compromiso 
de todas las personas de bien. 
Porque quiero vivir en una Argen-
tina donde nuestros hijos puedan 
elegir con libertad en qué creer, a 
quién amar y cómo desarrollarse 
en lo personal”. 

“Me preocupa profundamen-
te que el Presidente de la Nación, 
quien debe representar a todos 
los argentinos —tanto a quienes 
lo votaron como a quienes no—, 
emita mensajes cargados de odio 
hacia el colectivo LGBTIQ+. Con 
respeto, creo que Javier Milei 
debe comprender que desde 
hace un año dejó de ser un ciu-
dadano más para convertirse, 
por la decisión democrática del 
pueblo, en el Presidente de un 
país diverso, donde las personas 
sienten, creen y piensan de ma-
neras distintas”. 

“¿Cómo podemos pedirles 
a nuestros hijos que sean tole-
rantes, respetuosos, solidarios y 
que acepten las diferencias, si el 
máximo representante del país 
se expresa con intolerancia y des-
precio hacia una parte de nuestra 
sociedad?”  

Parada Dean Funes
Siguiendo en línea con los 

jefes de bloques, los que no par-
ticiparán son mayoría. Cada uno 
por distintas razones. Los UCR, 
Matías Gvozdenovich y Alejan-
dra Ferrero, no participarán por 
el acto radical y la apertura de 
sesiones que se llevarán a cabo en 
el interior provincial. En el caso de 
Gvozdenovich, agregó que desde 
su localidad hasta Dean Funes 
tiene aproximadamente seis 
horas de viaje. La distancia hasta 
el epicentro legislativo, no es un 
tema menor.

Agustín Spaccesi viajará a la 
apertura de sesiones. Con res-
pecto a la marcha dijo que está a 
favor de que las personas vivan 
en libertad su identidad, pero 

que considera que los dichos de 
Javier Milei se tergiversaron. A 
esto agregó que sí está en contra 
del uso del Estado como negocio 
por parte de grupos radicalizados, 
que utilizan una causa legítima 
para sus intereses políticos y 
económicos.

Gregorio Hernández Maque-
da, consultado por Alfil, respon-
dió “cortito y al pié”: “Obvio que 
no voy”, y agregó las dos razones:” 
1) Tenemos apertura de sesiones 
2) estoy a favor de lo que dijo 
Milei”.

Por su parte, Rodrigo Agreglo 
expresó: “No voy a asistir a la 
marcha. Adhiero a la posición 
que dice que la ideología de gé-
nero que esta marcha reivindica 
está haciendo mucho daño en la 
cultura de hoy”.

Federico Alessandri se en-
cuentra en la misma situación. 
Viajará desde Embalse de manera 
directa al acto oficial que tiene 
como horario de cita las 18.30 hs.

Capítulo ministerial
Liliana Montero, ministra de 

Llaryora que siempre bregó por 
estas banderas, participará de la 
movilización. Más allá de ser fun-
cionaria de la provincia, hay que 
remarcar que su participación no 
forma parte de un pedido del go-
bernador. Bajo su órbita están las 
políticas de género de Córdoba. 
En el caso de no llegar a tiempo, su 
equipo confirmó que se expresará 
en sus redes sociales.      
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(Viene de Tapa)
La expectativa está puesta sobre la 

magnitud que alcance la protesta, ya que, 
si bien en su origen fue convocada por 
agrupaciones independientes, el repudio 
a las palabras del presidente generó una 
reacción en cadena por la cual distintos 
partidos y organizaciones políticas han co-
menzado a plegarse, y hasta la CGT anunció 
su participación.

De hecho, la lente estará, este sábado, 
dirigida a detectar qué dirigentes termi-
nan sumándose a la movilización, y qué 
agrupaciones de extracción peronista y 
radical hacen lo propio, demostrando a los 
dirigentes hacia donde se inclinan las bases 
de sus estructuras.

En cualquier caso, no será la primera vez 
que el oficialismo tiene que lidiar con una 
movilización en su contra, y para hacerlo 
aplicará la misma receta de entonces.

Los trolls libertarios, que infieren la línea 
a desplegar de las publicaciones que ven en 
las principales cuentas que manejan San-
tiago Caputo y sus tuiteros más cercanos, 

lanzarán una contraofensiva centrada en 
extraer las postales más controversiales de 
la movilización para presentarlas como un 
ataque a la familia y la educación, seguirán 
las provocaciones de los influencers liber-
tarios que cubrirán la marcha para denun-
ciar actos de violencia, y tendrán a mano el 
archivo que les regaló Alberto Fernández en 
torno al “caso Yáñez”.

Sin embargo, el sistema comunicacional 
que LLA tiene montado en redes no podrá 
funcionar al tope de sus capacidades esta 
vez. Es que la sorpresiva expulsión de Ra-
miro Marra del partido, enfrentado en la 
interna de CABA a Karina Milei, generó una 
verdadera fractura en las bases libertarias.

La eyección de Marra ha generado un 
profundo rechazo en los militantes del 
proyecto libertario, muy por encima del 
que otrora generaron los apartamientos 
de Carlos Maslatón, Diana Mondino, Carlos 
Kikuchi o, incluso, Victoria Villarruel.

Marra es un socio fundador de La Li-
bertad Avanza, preside el Partido Libertario 
de CABA, distrito por el que compitió a sa-

biendas de que se dirigía hace una derrota 
segura, y ha sido, quizá, el más fiel defensor 
de Milei desde que el economista entró a 
la arena política. Los libertarios ven en la 
expulsión de Marra a manos de Karina una 
falta de lealtad de la Casa Rosada hacía uno 
de los propios, y han cuestionado frontal-
mente la decisión en las redes sociales.

Con su salida del esquema oficial, la 
mesa política de Milei no solo se achica, sino 
que empieza a mutar.

El lanzamiento oficial de la Batalla Cul-
tural en Davos, que originó las protestas que 
ahora debe enfrentar el Gobierno, anuncia 
que el despliegue de los preceptos ideológi-
cos (no económicos) de LLA se convertirán 
en uno de los principales ejes de campaña, 
y en ese tenor es muy probable que crezcan 
las acciones de quienes llenan de contenido 
esa cruzada libertaria.

Dos nombres destacan en ese tablero: 
Nicolás Márquez y el cordobés Agustín 
Laje, ambos escritores y conferencistas de 
consulta del presidente en el abordaje de la 
Batalla Cultural. 

Los libertarios preparan la 
contraofensiva digital a la movilización
Los tuiteros liberta-
rios ya tienen bajada 
de línea para el sába-
do: postear imágenes 
de la movilización 
presentándolas como 
amenazas a la edu-
cación tradicional y 
la familia, hacer foco 
sobre cualquier epi-
sodio de violencia, y 
apelar al imprescrip-
tible archivo del caso 
Fernández-Yáñez. 
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(Viene de Tapa)
Como así también que, pre-

vio al discurso que iniciará ma-
ñana cerca de las 19.30, radicales 
de un lado y juecistas del otro se 
reunirán con sus referentes.

Los integrantes de la UCR lo 
harán en el marco de una convo-
catoria que motorizó la diputada 
nacional Soledad Carrizo y que 
contará, además de la presencia 
de De Loredo, con la participa-
ción del presidente del partido, 
el riotercerense Marcos Ferrer. 
A las cinco de la tarde, en una 
parrilla de la ruta nacional N° 60, 
dirigentes, legisladores provin-
ciales, nacionales y autoridades 
partidarias definirán el GPS en lo 

inmediato.
Mientras que, consultados 

en el juecismo acerca de algún 
encuentro previo, reconocieron 
a Alfil que habrá una reunión 
con la dirigencia del juecismo 
en el norte. Y no descartan que 
se acerquen también algunos 
radicales. No le vamos a cerrar 
la puerta a nadie , dijo una fuente 
importante del Frente Cívico 
ante la posibilidad de que haya 
integrantes de la UCR que esqui-
ven la foto con De Loredo y se 
muestren antes con Juez.

Impuestos, al tope de las críticas
En tanto, acerca de los cues-

tionamientos, las espadas legis-

lativas de ambos espacios re-
conocieron que las principales 
críticas pasarán por la cuestión 
impositiva. Mucho más por el 
malestar que ocasionó en los 
últimos días el incremento del 
Inmobiliario y la repercusión 
nacional que tiene la tensión por 
Ingresos Brutos con el Gobierno 
nacional.

Desde la Provincia, ensa-
yaron hace algunos días un 
escenario de responsabilidades 
compartidas con la oposición 
al señalar que acompañaron el 
Presupuesto el año pasado.

Sin embargo, desde el Frente 
Cívico se desmarcaron rápi-
do y evidenciaron una de las 

diferencias que se expondrá 
mañana: nosotros no votamos 
el Presupuesto, otros sí , en clara 
referencia al radicalismo.

En la vereda de la UCR, de-
fendieron la postura porque 
apuntaron al voto en general y 
no en particular del articula-
do; sostenido además por las 
necesidades de los intendentes 
y el vínculo con los legislado-
res departamentales. Resulta 
que los tipos necesitaban una 
obra y nosotros no teníamos 
que acompañar, están locos. 
En eso los quiere enredar el 
peronismo , sostuvieron desde 
la bancada que encabeza Matías 
Gvozdenovich.

La oposición ensaya críticas 
(y estrategias) al discurso de Llaryora
Más allá del interrogante acerca de cómo se mostrarán Juez y De Loredo, la coalición inte-
grada por radicales y juecistas apuntará a la cuestión impositiva, la inseguridad y reiteración 
de anuncios para el norte. Por ahora, los dos campamentos se reunirán por separado.

De todas maneras, en el blo-
que conducido por Walter Nos-
trala, le bajan la espuma a la 
tensión y endurecen las críticas 
al PJ: hace 25 años que gobier-
nan la Provincia, no tienen cómo 
dibujar nada , señalan.

Con respecto a los anuncios, 
ambos espacios también coinci-
den en que, tanto el norte como 
el sur-sur  recibieron reiteradas 
promesas durante estas dos 
décadas. Para el norte deben 
ir como cinco anuncios de pro-
gramas y planes, ¿por qué este 
se debería cumplir? , razonó un 
legislador.

En tanto, acerca del extremo 
sur, hubo parlamentarios dentro 
del arco opositor que activaron 
el diálogo en los últimos días 
por la presencia de una buena 
porción del gabinete llaryorista 
relevando necesidades en los 
departamentos General Roca y 
Presidencia Roque Sáenz Peña. 
¿Habrá un candidato de esa re-
gión en la lista del oficialismo?

Con mensajes, chats en los 
grupos de WhatsApp y algún 
armado de cotillón, la oposición 
se prepara para una acalorada 
tarde noche de verano mañana 
en Dean Funes. 

APERTURA DE SESIONES
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E
n su último informe sobre la evolu-
ción del sector de la Economía del 
Conocimiento, Argencon, entidad 
que nuclea a las principales empresas 

de la economía del conocimiento, presentó un 
análisis integral respecto de las oportunidades 
y desafíos que enfrenta Argentina para con-
solidarse como un hub global de inteligencia 
artificial. El presidente Javier Milei anunció 
una serie de iniciativas destinadas a atraer 
inversiones en el ámbito de la inteligencia 
artificial (IA), incluso habló de una “tormenta 
perfecta” para recibir inversiones significati-
vas en este sector.

Para Luis Galeazzi, director ejecutivo de 
Relaciones Institucionales de Argencon, la IA 
no solo representa una herramienta tecno-
lógica, sino también una “oportunidad para 
redefinir el modelo productivo de Argentina, 
aprovechando sus capacidades únicas en 
talento humano, innovación y un ecosiste-
ma científico-tecnológico robusto”. El país 
cuenta con más de 150.000 profesionales en 
el sector IT posicionándose como uno de los 
principales exportadores de servicios basados 
en conocimiento en la región.

La Argentina destaca por su alta capacidad 
profesional, con talentos reconocidos glo-
balmente por su creatividad, adaptabilidad y 
resolución de problemas complejos. Su base 
científico-tecnológica incluye más de 300 
institutos dependientes de universidades y 

del Conicet, que impulsan la innovación en 
diversas áreas. Además, el ecosistema em-
prendedor del país permitió la creación de 
más de una decena de unicornios, y su huso 
horario y afinidad cultural con mercados clave 
facilitan la integración en proyectos globales.

A pesar de sus ventajas competitivas, la 
Argentina enfrenta importantes desafíos que 
deben abordarse para consolidar su posición 
en el panorama tecnológico global. Elevar la 
calidad educativa y fomentar carreras STEM 
(ciencia, tecnología, ingeniería y matemá-
tica) resulta crucial, así como establecer un 
marco normativo que facilite la innovación 
y elimine barreras a la inversión. También es 
fundamental desarrollar una infraestructura 
tecnológica moderna, que incluya data centers 
y conectividad de alta velocidad a lo largo de 
todo el territorio nacional.

El mundo debate cómo acompañar el 
crecimiento de la IA, identificando como 
limitantes estructurales la disponibilidad de 
energía, la fabricación de chips y la necesidad 
de multiplicar la cantidad de centros de datos 
que hoy hay en el mundo. Las empresas que en 
Estados Unidos y otros países líderes adoptan 
IA más rápido lo hacen tanto por su capacidad 
de inversión, como también por la infraestruc-
tura existente. En este sentido, aprovechar 
las ventajas comparativas de la Argentina en 
materia de potencial energético, su matriz 
diversa, recursos capacitados y biomas resulta 

fundamental.
“Estamos ante una oportunidad históri-

ca para aprovechar nuestras capacidades y 
convertir a Argentina en el cuarto hub global 
de IA. Esto requiere una estrategia pública-
privada que priorice la educación STEM, la 
modernización normativa y la inversión en 
infraestructura tecnológica”, añade Galeazzi.

Estas transformaciones tienen el potencial 
de generar importantes beneficios para la 
economía local, incluyendo un incremento 
en la exportación de servicios basados en co-
nocimiento, un mercado global con demanda 
creciente. También se espera la creación de 
nuevos empleos calificados y mejor remune-
rados, junto con el desarrollo de ecosistemas 
regionales a través de iniciativas como “100 
ciudades del conocimiento”.

La Argentina tiene la posibilidad de for-
talecer su desarrollo tecnológico a través de 
alianzas público-privadas, aprovechando 
incentivos económicos y promoviendo la 
instalación de empresas tecnológicas globa-
les en el territorio. Destacar ventajas como el 
acceso a energía a bajo costo y las condiciones 
geográficas favorables es clave para atraer 
inversiones.

En este contexto, unir esfuerzos entre sec-
tores público, privado y académico se vuelve 
fundamental para consolidar a Argentina 
como un líder en la economía del conocimien-
to y construir un futuro tecnológico sostenible.

Con capaci-
dades únicas 
y una estrate-
gia nacional 
en desarrollo, 
el país busca 
posicionarse 
como líder en 
tecnologías 
avanzadas y 
economía del 
conocimiento.

La Argentina se proyecta como el próximo 
hub global de inteligencia artificial

DIAGONAL

Por Javier Boher 
rjboher@gmail.com

H
ace unos días se viene discutiendo sobre un alam-
brado que Argentina quiere construir en la frontera 
con Bolivia. Mejor dicho, en un sector de la misma, 

más precisamente en 200 metros alrededor del paso de 
Aguas Blancas, apenas el 0,027% de los 740km que separan 
a ambos países. Viendo esos números sería el equivalente a 
colgar una cortina ante la falta de puerta en una casa: solo 
sirve para cortar el chiflete, porque puede pasar cualquiera.

Los límites son el confín jurídico del Estado, donde ter-
mina uno y empieza el otro. Así como protegemos nuestra 
intimidad de los vecinos con paredes, alambres o media-
neras, los Estados hacen lo mismo. A cada lado del cerco se 
vive con reglas distintas, aunque haya muchas similitudes 
que nos acerquen mucho más de lo que imaginamos. Cada 
tanto ese límite se cruza por accidente o por necesidad, pero 
si hay buena relación entre los vecinos la cosa se puede 
resolver más o menos rápidamente, pero no siempre es así. 
Si se les cae la pelota de futbol a los chicos sería una cosa, 
pero si mi vecino decidiera correr mi alambrado para hacer 
su pileta o estacionar su auto en mi cochera sería otra cosa 

completamente distinta.
Con los Estados es aún peor. Los flujos de personas 

son una cosa, pero el contrabando de bienes y el tráfico de 
sustancias o personas ya tienen otro impacto diferente. 
En muchos casos no se puede saber a ciencia cierta qué 
pasa y qué no, pero al menos se puede hacer un intento de 
empezar a controlarlo.

Por las declaraciones de intendentes y gobernadores 
del noroeste argentino, la frontera es un gran problema 
para sus gestiones, con movimientos económicos y polí-
ticos que afectan la gobernabilidad y erosionan el poder 
mismo del Estado. Más allá de la contradicción filosófica 
de los defensores del Estado mínimo, sin la existencia de 
dicha institución no se podría garantizar la existencia y 
defensa de los derechos de las personas. El contrabando, en 
ese sentido, es un problema menor frente a la amenaza del 
narcotráfico y demás actividades ilegales que empeoran la 
calidad de vida de las poblaciones que atraviesan. Nuestro 
país tiene más de 9.000km de límites con sus cinco vecinos, 
una extensión inabarcable para poner algún tipo de valla. 
Para poner esto en contexto, Estados Unidos, la principal 
potencia económica del mundo no pudo construir un muro 
en los alrededor de 3.000km que la separan de México. 

Hay que buscar otras formas de lidiar con el problema, 
que radica más en la deficiencia de los controles estatales 
por la corrupción de sus agentes que en la necesidad de 
los que cruzan todos los días a un lado y otro de la frontera 
para ganarse la vida.

Los libertarios creen que el Estado no debería existir, 
pero por algún motivo están fascinados con la idea de 
levantar un cerco en el norte del país. La movida tiene 
el componente necesario de xenofobia que necesita el 
gobierno para agitar a sus tropas más fieles, que temen y 
odian a todo lo que viene de afuera (o a lo que ven como 
diferente). Es muy fácil caer en la tentación de responder 
a esas provocaciones como pretende el oficialismo y 
simplificarle la defensa, lo que hace sistemáticamente el 
progresismo que ayudó a hacer de las fronteras un colador.

Los Estados y sus límites existen y deben ser respetados. 
Se puede negociar, hacer tratados o acuerdos, encontrar 
puntos en común para trabajar y comerciar, hacer las 
fronteras más permeables o directamente eliminar los 
controles fronterizos. Todo eso está inventado y funciona 
en distintos lugares del mundo, pero se llegó a esas solu-
ciones tratando de resolver los problemas, no buscando 
ganar discusiones en Twitter.

Del Estado y sus límites 
El anuncio de un alambrado en el límite con Bolivia desnuda que la necesidad de 
ganar discusiones está por encima de las necesidades sociales.
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 De todas maneras, ¿El anun-
cio fue oportuno para tapar la 
rimbombante contratación de 
Lucas Zelarayan a Belgrano? 
¿Para maquillar la ausencia de 
refuerzos de jerarquía en el plan-
tel actual? ¿Con el objeto de cal-
mar ánimos de la frustración del 
torneo pasado, donde el equipo 
quedó otra vez en las puertas de 
un título?

Claro, este anuncio de Fassi 
es para subrayar y fortalecer su 
posibilidad de una re-re relec-
ción en Talleres, en los comicios 
de este año. Es que de acuerdo 
al estatuto actual, el presidente 
no puede ser reelecto ya que 
tuvo tres períodos en el poder. 
La intención es que en la Asam-
blea Ordinaria de marzo, pueda 
tratarse la posibilidad de aspirar 
a un mandato más, donde segu-
ramente no encontrará demasia-
das objeciones en su “gabinete” 
de 100 asambleístas de su mismo 
color político 

De concretarse, el gobierno de 
Fassi alcanzará los 14 años. Y na-
die imagina que pueda quedarse 
fuera de la virtual inauguración 
del nuevo estadio, después de 
gestionarlo tanto y de recibir todo 
tipo de improperios.

En cuanto a lo político, en las 
“inferiores” dirigenciales, muchos 

imaginaban al actual vice Gerar-
do Moyano Cires como heredero 
del trono albiazul. Sin embargo, 
Fassi apuntará a continuar, ahora 
con la figura de su hijo Sebastián 
como hombre fuerte en la parte 
deportiva y la posibilidad latente 
de sumar al ex jugador Javier 
Pastore, nacido en barrio Jardín, 
quien recientemente finalizó un 
curso de managment deportivo 
en FIFA.

 Igual es compromiso del nue-
vo estadio existe y dio su palabra. 
Hay cinco terrenos en cuestión, 
aunque los más propicios podrían 
ser el que ya tiene Talleres camino 
a Alta Gracia en Ruta 5, en el ex 
basural Piedras Blancas (sería 
financiado con loteos a realizarse 
en ese lugar) y hay otra posibilidad 
en Avenida Sabattini al llegar a 
Circunvalación.

Claro, la factibilidad y el plan 
de inversión está por resolverse, 
aunque se conoce que buscarán 
un aforo para más de 60 mil per-
sonas. Otra versión indica que 
esperarían unos meses cuando 
desde AFA, por presión del Go-
bierno Nacional, habilite el artí-
culo que permite blanquear los 
aportes externos, sin necesidad 
de convertir al club en una SAD, 
para de esa forma salir a buscar 
aportantes. Es que un estadio de 

esa magnitud no cuesta menos 
de 100 millones de dólares en 
materia de inversión, algo que hoy 
Talleres, con su giro ordinario, no 
podría solventar sin perjudicar su 
economía ordinaria.

De esa forma, Fassi volvió a 
enfatizar en la necesidad de captar 
150 mil socios como base para lo-
grar mayor equilibrio financiero. 
Lo concreto es que del estadio 
no hay nada, todo es intangible, 
aunque hay cimientos para dar 
los fundamentales primeros pa-
sos. Entonces, con ese anuncio ya 
logra disipar cualquier esbozo de 
alguna fracción política oposito-
ra, a pesar de que existen sectores 
aún heridos por la ausencia de 
algún título mientras festeja one-
rosas transferencias de jugadores 
al exterior.

¿Conseguirá Fassi la segu-
ridad jurídica para poder seguir 
un mandato más al frente de 
Talleres? ¿Logrará conseguir in-
versores para le nuevo estadio? Al 
menos hay horizonte y vocación 
de intentarlo, mientras tanto, a 
la par, el aspecto deportivo de 
ayudar, caso contrario, habrá 
nubarrones aunque por la diri-
gencia sobra optimismo de que 
el albiazul tenga su propia casa 
en un futuro inmediato, con Fassi 
cortando la cinta inaugural.

Fassi, 10 años en Talleres y 
promesa de estadio propio
El presidente 
albiazul lleva 
ya una década 
de gestión en 
barrio Jardín 
y para conti-
nuar, anuncia 
la construc-
ción de la nue-
va casa del 
club, mientras 
apunta a se-
guir en el po-
der en las elec-
ciones de este 
año.

Por Federico Jelic

E
l anuncio del presidente 
de Talleres Andrés Fassi 
fue con bombos y plati-
llos, con sabor a compro-

miso más que a promesa pero con 
claros fines políticos electorales, 
en tiempos donde la gloria de-
portiva sigue siendo esquiva por 
barrio Jardín y los ánimos se im-
pacientan desde la tribuna. Pero 
claro, fue exactamente lo que el 
hincha quería escuchar. Y en eso, 
supo leer la audiencia para obrar 
en consecuencia.

Y claro, no faltó el circo de 
siempre: El Hotel Quinto Cente-
nario fue testigo con más de 500 
concurrentes, con presencia de 
inversores, aliados estratégicos, 
autoridades provinciales y mu-
nicipales más otras celebridades. 
Allí, Fassi dejó en claro el proyecto 
de la construcción del nuevo 
estadio de Talleres, para 60 mil 
espectadores, y con el agregado 
de que será el “más moderno y 
sustentable de Sudamérica”.

Entendiendo el contexto. 
¿Qué motivó a Fassi a realizar 
semejante presentación? Hay 
proyectos de un generoso plan 
de infraestructura en el predio, en 
La Boutique pero para endulzar 
oídos, tiró lo del estadio para  cen-
trar la atención en esa cuestión. 
¿Será estrategia política?

Anuncio político oportuno
 Dentro de las críticas que re-

cibe Talleres, en la jerga popular, 
es la ausencia de títulos y de can-
cha. Está claro que Fassi, quien 
cumplió ya 10 años de gestión en 
el club albiazul, tuvo importantes 
logros deportivos e instituciona-
les, incluso económicos, siendo 
esa la razón de por qué muchos le 
exigen a Fassi un nuevo estadio 
cuando a nadie se lo pidieron 
en más de 100 años de historia. 
Elevó la vara y es preso de ese 
crecimiento, sin dudas.

A propósito de eso, Fassi asu-
me el compromiso ya que tiene 
una alianza estratégica con em-
presa constructora Holcim para 
darle de esa forma marco de 
seguridad y seriedad a sus pala-
bras, aunque claro, con relación 
a plazos, también generó intrigas: 
se pone un plazo de 10 años para 
llevarlo a cabo, generando des-
confianza en algunos sectores de 
la masa societaria mientras que a 
otros los inundó de ilusiones.
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En San Francisco los 
“naranjitas”, afuera…
Así lo dispuso el intendente Damián 
Bernarte y desplegaron un procedi-
miento para controlar las zonas más 
complejas por este tema. Además, hubo 
cambio de mando en la Comunidad 
Regional.

pensados estos organismos que 
tiene que ver con asignar fun-
ciones en lugares considerados 
‘zonas grises’ por falta de juris-
dicción municipal. Creemos que 
los objetivos fueron cumplidos”.

El intendente de San Fran-
cisco recordó que en todo este 
período pudieron participar en la 
terminación de obra pública que 
forma parte de esta nueva mirada 
de las comunidades regionales: 
“Esto nos permitió asumir res-
ponsabilidades adicionales de 
la gestión como la culminación 

de la Escuela Proa de Arroyito. 
Dejamos un balance financiero 
superavitario de más de 14 millo-
nes de pesos a favor de este orga-
nismo logrado a partir del nuevo 
rol de asumir obra pública para 
los municipios que integran la 
Comunidad Regional y la defensa 
que hicieron los intendentes y 
jefes comunales estableciendo 
que un porcentaje de lo asigna-
do para la obra pública vaya a la 
comunidad para llevar adelante 
su funcionamiento”.

Por su parte, el flamante presi-

dente de la Comunidad Regional 
se mostró expectante ante este 
nuevo desafío. “Tengo las mejores 
expectativas, el organismo co-
menzó a cumplir el rol, la función 
que esperábamos amén de la 
decisión de nuestro gobernador 
de darnos ese espacio para que 
podamos impulsar gestiones, 
articular obras y demás, así que 
las expectativas son las mejores, 
agradecido a todos los inten-
dentes por la confianza y predis-
puesto a continuar con una buena 
gestión”, explicó Faletto.

ALFIL     SAN FRANCISCO

E
ste evento tradicional, que 
atrae a miles de visitantes 
cada año, promete una jor-

nada inolvidable llena de sabores 
auténticos y música en vivo.

Los asistentes podrán dis-
frutar desde las 20 hs. de una 
amplia variedad de preparacio-
nes a base de cordero, desde el 
clásico cordero a la estaca hasta 
exquisitas empanadas árabes y 
estofados. Además de los tradi-

cionales asados, se ofrecerán 
opciones como cordero al disco, 
chanfaina y otros platos típicos 
de la región.

Para acompañar las deliciosas 
propuestas gastronómicas, Tanti 
preparó una grilla artística de lujo 
que incluye a reconocidas bandas 
como Los Manseros, Los Villanos 
del Pentagrama, el folklore de 
Agustin Castillo, Jugares, Los 
Soñadores y Jolgorio, la banda de 

cumbia cordobesa.
Las entradas anticipadas ya se 

encuentran a la venta a un valor 
de $7.000 y podrán adquirirse 
hasta el jueves 06 de febrero en la 
Municipalidad de Tanti, la Oficina 
de Turismo Ruta 28 y la Oficina de 
Cable de las Sierras (Tanti). 

Es importante destacar que la 
capacidad del evento es limitada, 
por lo que se recomienda adquirir 
las entradas con anticipación.

El próximo sábado 8 de febrero, Tanti se convertirá nuevamente en el 
epicentro de la gastronomía provincial con la 13° edición de la “Fiesta 
Nacional del Cordero Serrano”. 

Tanti se viste de fiesta para la “Fiesta Nacional del Cordero Serrano”

(Viene de Tapa)
La situación no es nueva. 

De hecho, en la ciudad del este 
cordobés existe una ordenanza 
municipal (N° 4389) que prohíbe 
esta actividad, la cual rige desde 
el año 1997. A su vez el Código 
de Convivencia de la Provincia 
de Córdoba, en su artículo 60, 
prevé sanciones. Pero la realidad 
es que pocas veces se tomaron 
decisiones políticas y visibilizar 
las mismas en este sentido. 

“En San Francisco está prohi-
bida la actividad de cuida coches. 
La norma local prevé el estacio-
namiento medido en un horario 
especial, cuya finalidad es darle 
dinámica a la circulación en la 
zona central para facilitarle a los 
usuarios espacios para estacionar 
en horario comercial, pero luego 
es libre”, informó Nelson Carrizo, 
secretario de Prevención y Movi-
lidad Urbana del municipio.

Si bien el funcionario indicó 
que este tipo de controles no son 
nuevos, sino que se vienen dan-
do de forma regular a través de 
la Guardia Urbana y los efectivos 
de Seguridad Vial y también de la 
Policía de Córdoba, la realidad es 
que por primera vez lo exponen 
buscando rendimiento político 

y dejan un mensaje a la sociedad, 
que por cierto, al menos en las 
redes, respondieron con buen 
tino.

Cambio de mando 
Esta semana, Damián Bernar-

te concluyó su mandato como 
presidente de la Comunidad 
Regional del Departamento San 
Justo, cargo que ahora pasa a des-
empeñar el intendente de Marull, 
Gabriel Faletto. Este organismo 
nuclea a varios mandatarios del 
departamento que buscan llevar 
adelante acciones conjuntas.

Durante el desarrollo de la 
primera reunión de este año, que 
se llevó a cabo en Tecnoteca San 
Francisco, luego del tratamiento 
del orden del día establecido, los 
integrantes de la Comunidad 
Regional San Justo aprobaron la 
conformación de la nueva comi-
sión directiva.

Tras la reunión, Bernarte re-
saltó el desarrollo alcanzado 
durante su mandato en 2024: 
“Hemos podido encontrar solu-
ciones a problemas comunes de 
municipios y comunas que for-
mamos parte de esta Comunidad 
Regional, además de cumplir con 
el rol original por el que han sido 

Información
- Fecha: Sábado 8 de febrero 

desde las 20 hs.
- Lugar: Anfiteatro Municipal 

“Solar de Piedra”
- Entradas anticipadas: $7.000 

(hasta el jueves 06 de febrero) - 
$10.000 en puerta

- Venta de entradas: Munici-
palidad de Tanti, Oficina de Tu-
rismo Ruta 28 y Oficina de Cable 
de las Sierras (Tanti)
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Con fondos locales, Villa María 
suma Ingeniería Civil pese al ajuste
Mientras las universidades enfren-
tan una crisis presupuestaria histó-
rica, la UTN Villa María logró abrir 
una nueva carrera tras 30 años. El 
municipio asumió el 50% del fi-
nanciamiento y garantizó tres co-
hortes gratuitas

subrayó que este logro fue posi-
ble gracias al trabajo articulado 
entre el sector privado -que 
aporta el 50% de los fondos- y 
el municipio. “Para nosotros es 
un inicio muy especial, después 
de 30 años pudimos soñar y hoy 
estamos iniciando Ingeniería 
Civil”, expresó.

Alerta por el futuro del siste-
ma universitario

Sin embargo, la celebración 
no oculta la preocupación por el 
futuro. El decano Gaspar Cena 
advirtió sobre las consecuencias 
del presupuesto reconducido: 
“Atenta contra la institucionali-
dad democrática de la Argentina”. 
La medida impacta no solo en los 
salarios docentes y no docentes, 
sino también en programas de 
infraestructura, equipamiento 
tecnológico, becas e iniciación a 
la docencia.

Un modelo que marca el 
camino

La experiencia de Villa María 
podría señalar una ruta para otras 
ciudades medianas del interior 
del país, donde la articulación 
entre gobiernos locales y sector 
privado emerge como alterna-
tiva para sostener y expandir la 
educación superior pública en 
tiempos de ajuste.

El éxito inicial, con 93 ins-
criptos en Ingeniería Civil de un 
total de 350 nuevos estudiantes, 
valida este modelo de gestión 
colaborativa, aunque también 
plantea interrogantes sobre el rol 
del Estado Nacional en el finan-
ciamiento universitario.

Por Florencia Coria

E
n un contexto nacional 
marcado por el desfi-
nanciamiento a la educa-
ción superior, Villa María 

logró lo que parecía imposible: 
abrir una nueva carrera de grado 
en la Universidad Tecnológica 
Nacional (UTN) tras tres décadas 
sin expansión académica.

La iniciativa, impulsada por el 
intendente Eduardo Accastello, 
materializa un modelo de gestión 
que combina recursos públicos 
municipales y apoyo del sector 
privado para sostener la educa-
ción universitaria pública.

El modelo Villa María
La apertura de Ingeniería Civil 

representa más que una simple 
ampliación de la oferta acadé-
mica. En un escenario donde el 
presupuesto universitario 2024 
fue reconducido y las casas de 
altos estudios enfrentan severas 
restricciones financieras, el mu-
nicipio villamariense asumió el 
compromiso de garantizar tres 
cohortes consecutivas (2025, 
2026 y 2027) sin costo para los es-
tudiantes, mediante un convenio 
firmado con el rector de la UTN, 
Rubén Soro.

“Desde el momento que el 
Colegio de Ingenieros Civiles 
nos planteó la necesidad de tener 
esta carrera, parecía imposible 
porque no se podían crear nuevas 
carreras por falta de recursos. Sin 
embargo, nosotros nunca nos 
entregamos”, expresó Accastello 
durante el acto de apertura del 
cursillo de ingreso.

El jefe comunal destacó que 
más de 25 empresas locales se su-
maron al proyecto, demostrando 
que “para Villa María la educación 
es el eje del desarrollo humano”.

“Estamos muy emocionados 
por el comienzo de una nueva 
carrera en nuestra ciudad, gracias 

a los 93 estudiantes de Ingenie-
ra Civil que eligieron formarse 
en Villa María, a la comunidad 
educativa y a las empresas que 
acompañan este proyecto que 
fomenta el desarrollo local”, ex-
presó Accastello.

Un compromiso con el bien-
estar estudiantil

El modelo villamariense no 
se limita al financiamiento de 
la carrera. “Villa María es una 
ciudad universitaria que abraza 
a los jóvenes, que los cuida, por 
eso tenemos un sistema de becas 
propio”, señaló el intendente, 
quien adelantó que promoverán 
“una relación muy fuerte con lo 
referido a bienestar estudiantil y 
con los centros de estudiantes”.

La legisladora provincial 
Verónica Navarro, quien entre-
gó una plaqueta de beneplácito 
de la Unicameral cordobesa, 
destacó la relevancia regional 
de la iniciativa: “No solo es im-
portante para los estudiantes 
individualmente, sino también 
para la universidad, el Colegio 
de Ingenieros, la comunidad, 
el departamento y la región de 
Córdoba que abarcamos”.

El impacto en números
La demanda superó las expec-

tativas desde el inicio del proyec-
to. El decano Gaspar Cena destacó 
que Ingeniería Civil se posicionó 
como la segunda carrera más ele-
gida en la regional, solo superada 
por Ingeniería en Sistemas con 
200 inscriptos.

En el detalle de la matrícu-
la 2025, Ingeniería Química se 
ubica en tercer lugar con 80 es-
tudiantes, seguida por Mecánica 
con 70, mientras que Ingeniería 
Electrónica y la Licenciatura en 
Administración Rural rondan los 
60 inscriptos cada una.

Durante el acto inaugural, 
visiblemente emocionado, Cena 

ALFIL     VIL� MARIA
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Enroque corto Río Cuarto
Por Julieta Fernández

Accastello en Río 
Cuarto

L
a cronista dialogaba con el 
informante sobre la visita 
del intendente de Villa Ma-

ría, Eduardo Accastello.
Informante: Anduvo Accas-

tello por acá. Vino a presentar el 
Festival de Peñas de Villa María. 
Por estos días, la Muni es una pa-
sarela de intendentes o secretarios 
de turismo. 

Periodista: Ya veo. Y mañana 
(por hoy) está el festival de Las 
Peñas del Anfiteatro. 

I: Como buenos riocuartenses, 
tenemos nuestra versión para 
todo (risas). Ojalá el clima acom-
pañe y tengamos una buena noche 
pero el plato fuerte nuestro va a ser 
el Otoño Polifónico. La mayoría de 
los festivales de verano de la zona 

se han presentado ya y nos queda 
esperar a marzo, con el cierre de 
la temporada de verano. A todo 
esto, calculo que De Rivas irá a 
alguna noche del festival de Villa 
María, ¿no?

P: Fue a varios festivales de 
la zona. Calculo que no se va a 
perder este. 

I: Y es otra oportunidad para 
tratar de construir un liderazgo 
regional. Pero yo creo que todo se 
hace con mesura. A Llamosas se 
le reprochó mucho que no haya 
tenido mucha presencia en la 
región cuando él era intendente. 
Él se defendió diciendo que si 
descuidaba la Muni, también se lo 
hubiesen echado en cara. Yo creo 
que igual hay una impronta que 
está instalando el llaryorismo y es 
la de que no quedarse “quietos”. 
Está a la vista con todo lo que se 
generó por la apertura de sesiones 

en Dean Funes. 

Río Cuarto marcha

L
a periodista dialogaba con 
la dirigente sobre la marcha 
que tendrá lugar este sábado 

en Río Cuarto, en adhesión a la 
Marcha Federal Antifascista que 
se planteó a nivel nacional. 

Dirigente: El miércoles hubo 
asamblea en la plaza. Varias or-
ganizaciones como la Unión de 

Estudiantes Secundarios, gremios 
docentes, CTA, Asamblea Perma-
nente por los Derechos Humanos. 
El sábado hay marcha también en 
Río Cuarto. 

Periodista: La gran pregunta: 
¿Irán representantes de los par-
tidos políticos?

D: Desde ya me atrevo a decir 
que muy pocos. Estos temas son 
de los pocos que realmente in-
comodan a la dirigencia. Porque 
básicamente ningún partido está 
exento de la violencia. Quedó a 
la vista con el ex presidente que 
tuvimos. Porque después salen 
a decir que tenemos doble vara, 
¿vio? Ahora, voy a retomar lo que 
dijo un chico que vi en un noticiero 
porteño: Miren cómo en cuestión 
de horas las mujeres y diversida-
des nos organizamos para hacer 
una asamblea y adherir a una 
marcha ¿Y la CGT? Bien gracias. 
Tampoco veo que pase lo mismo 
con otros espacios políticos que 
están cuidando cada movimiento 
para no perder votantes que se 
corrieron más a la derecha. 

De Rivas se prepara para su 
primera apertura de sesiones
El intendente Guillermo De Rivas tendrá su debut en el es-
trado del Viejo Mercado. Repaso por sus tres ejes de campa-
ña y datos duros, algunos de los elementos que formarían 
parte de su discurso. La oposición ya preparó el terreno. 

(Viene de Tapa)
En materia de seguridad, se espera 

que De Rivas ponga en valor el rol de la 
Guardia Urbana Local, modelo que buscó 
“exportar” a General Deheza (municipio 
que analiza adherir a la Ley de Seguridad 
Provincial).La oposición ya preparó el 
terreno para contrarrestar este punto y 
acompañarán la marcha organizada por 
Comerciantes Autoconvocados que está 
prevista para el próximo 10 de febrero. 
Allí plantearán el rechazo al “impuesta-
zo” y pedirán por mayor seguridad a raíz 
de los últimos robos en distintos locales 
comerciales. 

Otro aspecto que será resaltado por 
el mandatario municipal es la ejecución 
de obra pública en un contexto de crisis. 
Similar a lo que planteó el gobierno pro-
vincial esta semana con la presentación de 
la Nueva Circunvalación Río Cuarto (que 
además fue calificada como la obra vial más 
importante del país en la actualidad). En 
este sentido, la mención al trabajo conjunto 
con el gobierno provincial estará presente 
en varios puntos.

En su alocución, se espera que el inten-
dente también mencione algunos datos 
duros a partir de las distintas mediciones 
que se realizan desde la propia gestión y 

los relevamientos de necesidades que han 
identificado desde la subsecretaría de Esta-
dísticas. “Una gestión basada en evidencia” 
es el concepto al que apuntaría De Rivas 
para respaldar sus decisiones de gobierno 
a partir de los datos obtenidos.

Al igual que en la presentación del 
Presupuesto 2025, De Rivas mencionará 
una de sus metas a corto plazo: “Hacia el 
equilibrio fiscal y la autonomía financiera”, 
aspectos que fueron bien recibidos en su 
momento por la oposición pero que no 
fueron suficientes para alcanzar los con-
sensos necesarios para que el programa 
económico de este año sea aprobado por 
unanimidad. Por el contrario, entre di-
ciembre y gran parte de enero, la primera 
minoría mantuvo en su agenda las críticas 
por el “impuestazo” en tributos como Agua 
y Cloacas y el Impuesto Inmobiliario. Ade-
más, esta semana presentaron una nota 
en la Defensoría del Pueblo para que el 
organismo interceda ante el Municipio por 
esta situación. 

En cuanto al déficit registrado en el 
segundo y tercer trimestre del año, es muy 
probable que el intendente apunte a resal-
tar cierta recuperación del equilibrio fiscal 
a partir del último trimestre. Esto también 
trajo aparejadas las críticas del bloque La 

Fuerza del Imperio del Sur, quienes califi-
caron como un “pass thrown” al accionar 
del Municipio. “Apoyamos la idea de ser 
más eficientes pero hay que ser creativos y 
no trasladar todo el costo a la ciudadanía”, 
señaló el jefe del bloque nazarista, Franco 
Miranda, en relación al aumento de los tri-
butos que comenzó a regir a partir de enero.

Pese a los inminentes embates de la 

oposición, es probable que De Rivas pro-
cure dar un mensaje de cierta conciliación 
en ejes en los que la mayoría de las fuerzas 
pudieron acordar: la regulación de taxis, 
remises y plataformas como Uber; el nuevo 
Código de Espectáculos y, próximamente, 
el proyecto de Ficha Limpia (De Rivas ya 
se reunió en diciembre con los jefes de los 
distintos bloques). 

ALFIL     RIO CUARTO
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Augurios para 
noches futuras 
Hoy se rinde enero, pero al Festival de Folklore de Cosquín le quedan tres veladas 
por apagar, con su mapa de regiones, con su memoria de tiempos, de culturas, 
con los símbolos de una identidad nunca idéntica, siempre reconocible. 

El domingo presentará un 
racimo de despedida donde el 
consagrado chuncano Jose Luis 
Aguirre tendrá un merecido lugar 
de privilegio, y habrá presencia 
riojana asegurada, con el canto 
de dos mujeres poderosas, la 
Bruja Salguero y Gloria de la 
Vega. Criado también en La Rioja, 
el cordobés Emiliano Zerbini, 
Consagración 2018 del Festival, 
celebrará sus 25 años de música 
el domingo. Para sembrar la 
alegría circense y una música de 
amplio espectro, allí estarán Los 
Caligaris. Y para el cierre, Sergio 
Galleguillo conectará sin duda 
con el entusiasmo de buena parte 
del público, él sabe de eso. 

Selección de vistas breves

de Alvear 835, larga la prime-
ra Fiesta Brasil con Receita de 
Samba, una invitación a bailar y 

visita especial de bailarinas de 
G.R.E.S Império de Ouro, alguna 
que otra deliciosa caipirinha y 
gastronomía al tono. Anticipadas 
a $5000, en puerta $7000. Show 
a partir de las 21.30.

y centro cultural de Agua de Oro, 

las 20.30, con la proyección de 
Siete perros, película de Rodrigo 

en la que un hombre mayor con-
vive con siete mascotas perrunas 
en su departamento, para des-
esperación de los vecinos. Actúa 

entrada libre y gratuita.

la Cervecería el viejo algarrobo, 

proyecto musicalmente propio 
y admirado incluso por los mú-
sicos. Con base en el bandoneón, 
el bajo, la batería y las voces 
forman el trío Juanpaio y Andrés 

se presenta en Villa de las Rosas, 
en Boipeba Bar, Quebrada de los 

Gauss 5731, se presenta el espec-
táculo musical y teatral Permiso 
y adiós, una sátira sobre el amor 
teñida de tangos. Evelin Liendo e 

se apoyan una a otra en medio de 
sus desilusiones amorosas. Hu-
mor escénico y tangos cantados 
en vivo. Entrada general a $ 15.000 
en venta en www.teatrolallave.
com. A las 21.

-
sica, Villa Los Aromos, actúa 

el pianista Raúl Pandolfi. Ambos 
recorren clásicos de diversos gé-
neros con sonido e interpretación 
actual. Entradas desde $4000.

Por Gabriel Abalos
gabrielabalos@gmx.com

Tres vueltas de satélite

definitivo del Festival Nacional 
de Folklore 2025. Con la velocidad 
de todo (aunque lleva sesenta y 
cinco años cumpliendo de manera 
aproximada sus ciclos de enero 
hacia febrero, desde sus modes-
tos inicios) ya quedan nada más 

lunas es un montón, la verdad, en 
términos de artistas para aplaudir. 

Este viernes en que enero se 
despide antes que el festival, se 
destaca un peso pesado de las 
figuras convocantes, el Chaqueño 
Palavecino. Esta edición festiva-
lera tuvo, el martes su apoteosis 
vinculada precisamente a la re-
gión geográfica del Gran Cha-
co, incluidos representantes del 
Chaco boliviano que revelaron en 
escena la amplia significación de 
esa región cultural, y acercaron el 

paisaje y la música de la que hace 
cuarenta años es representante el 
Chaqueño Palavecino en el ho-

noche, el “tanque” salteño celebra 
esas cuatro décadas de carrera, 
nota que distingue su presencia 
este año en Cosquín. 

Antes del horario en que el 

pasarán varios números, incli-
nando la noche hacia un folklore 

-
bién procedentes del extremo 
norte del Chaco salteño son Las 
Voces de Orán, un grupo que en 
cuatro años más cumplirá sesenta 
años de carrera. Los 4 de Córdoba 

una de las menos destacadas por 
un folklore propio (no es casual 
que su música popular caracterís-
tica, el cuarteto, sea un fenómeno 
urbano, de origen suburbano). El 
grupo de Héctor Pacheco, Víctor 

y Lionel Pacheco también se en-

cuentra a cuatro años de las seis 
décadas. Los acompaña Rony 

tragedia vial quebrara la historia 
-

sentantes del folklore tucumano. 
La ilustración del folklore regional 
contará también con la Delega-
ción de San Luis.

cantantes, ambas abogadas: Ya-
mila Cafrune, un hija con doce 
álbumes propios, y Natalia Pasto-
rutti, una hermana con dos discos 
y un EP solistas. Y actuará esta luna 
Juan Fuentes, ex vocalista de Los 
Huayra, engrosando la lista salte-
ña en Cosquín.

Las grillas del penúltimo y el 

asociado al festival, el sábado y el 
domingo, ofrecen platos atracti-

pocos bocados. La octava noche 
contará con Soledad, la otra 

hermana, y será especial para la 
celebración de los cincuenta de 

años transcurridos desde su pre-
miación como artista Consagrado 
de Cosquín, en 1974. Desde ese 
mismo año, y hasta 1984, también 
fue silenciado por sus canciones 
de temática social. Orlando va 
para los ochenta y uno de edad. 
Y será también la noche de los 
veinte años de Jorge Rojas como 
solista, y se lucirá Nahuel Pennisi, 
y los pampeanos de El Entrevero, 
surgidos de la Peña Oficial del 

habrá quien les saque rock a los 
viejos temas de los Hermanos 
Abalos: Gauchos of the Pampa, 
donde incide Juan Gigena Ábalos, 
nieto de Vitillo y baterista de Ciro y 
los Persas. De Córdoba, Ariel Ardit 
dirá muy bien sus tangos, el san-

a la vida gaucha y la Delegación 

la música de sus llanuras. 

Hoy, el Chaqueño, mañana “Gauchos of the Pampa”, el domingo la “Bruja” Salguero.
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Por J.C. Maraddón

L
a tensión que se ha potenciado en la sociedad es-
tadounidense con las medidas que está tomando 
Donald Trump a pocos días de comenzar con su 
segundo mandato, podría tener consecuencias 

imprevisibles en un país que, más allá de la alternancia de 
republicanos y demócratas en el poder, ha sostenido en el 
tiempo ciertas políticas de estado. El reciente recambio 

presidencial, por el contrario, está mostrando un quiebre 
en el rumbo interno y externo de la gran potencia del norte, 
cuyas derivaciones generan interrogantes hasta para los 
expertos, quienes temen que las cosas puedan salirse de 
madre si todo sigue como hasta ahora.

Las deportaciones de inmigrantes, la voluntad de 
anexar territorios como Canadá, Groenlandia o el Canal 
de Panamá, la restricción del apoyo a Ucrania en su gue-
rra contra Rusia y la concentración de los esfuerzos en la 

Premonitoria, quizás 
sin proponérselo
La película “Guerra civil”, disponible en Prime Video, no aporta grandes nove-
dades en cuanto a su realización, pero asoma como por demás oportuna dadas 
las circunstancias que atraviesa Estados Unidos a partir de la asunción de Do-
nald Trump y la enunciación de sus primeras medidas de gobierno.

disputa (por ahora) comercial con China, son decisiones 
que distan mucho de promover consensos en los Estados 
Unidos. Y es por eso que esta aceleración de Trump en su 
carrera por imponer polémicas iniciativas ha encontrado 
una oposición que por el momento se está remitiendo a lo 
verbal, pero que podría pasar a la acción, tal como ocurrió 
con los propios fundamentalistas conservadores que 
irrumpieron en el Capitolio.

El sector vinculado a la industria cultural es uno de los 
que con mayor ímpetu ha manifestado su disgusto con 
estas medidas y con el giro autoritario que comienza a 
experimentar el gobierno, más preocupado en satisfacer 
las ansias de los ultramontanos que en anudar acuerdos 
para cimentar su capacidad de mando. Han sido numerosas 
las voces provenientes de esa área tan importante para la 
identidad estadounidense, que se han pronunciado en con-
tra de los postulados que enuncia a voz en cuello la gestión 
trumpista y que afectan, entre otros, a los miembros de la 
comunidad LGBT.

La incorporación de Elon Musk como aliado incondi-
cional de Trump y la presencia de algunos artistas cono-
cidos en la ceremonia de asunción del magnate, han sido 
objeto de críticas feroces por parte de quienes en la cam-
paña electoral habían hecho público su apoyo a Kamala 
Harris. Tal vez ese respaldo sea una de las motivaciones del 
actual presidente para considerar como enemigos a tales 
referentes culturales, desatándose así una confrontación 
sorda que va elevando su tono a medida que pasan los días. 
Desde la época de la Guerra de Vietnam que no se veía una 
ruptura social semejante.

Es tal vez por eso que adquiere una cierta relevancia el 
filme “Guerra civil”, disponible en Prime Video, que no apor-
ta grandes novedades en cuanto a su realización, pero que 
asoma como por demás oportuno, dadas las circunstancias 
que atraviesa Estados Unidos. La trama de este drama bélico 
transcurre en un futuro no tan lejano, en el que el ocasional 
habitante de la Casa Blanca cobra ínfulas dictatoriales y 
desata el rechazo frontal de algunos estados confederados, 
donde se incrementa la vocación secesionista. La lucha por 
el control de Washington será la que decida el destino de una 
nación en llamas.

Con Kirsten Dunst como una fotoperiodista dispuesta a 
todo con tal de conseguir imágenes elocuentes del conflicto, 
esta película dirigida por Alex Garland, que tiene entre sus 
protagonistas al brasileño Wagner Moura, no difiere mucho 
de otros largometrajes ambientados en escenarios distópicos, 
que desde la pandemia se suceden unos a otros sin solución. 
Pero el contexto actual le otorga a esta producción de 2024, la 
posibilidad de ser considerada como premonitoria, aunque es 
probable que a sus impulsores jamás se les haya pasado por 
la mente que la historia allí narrada pudiese transformarse en 
una perspectiva real de modo tan inmediato.


